

Bericht der Abteilung Schwimmen, Saison 2017/18 und 2018/19

Die Abteilung Schwimmen blickt auf zwei ereignisreiche Jahre 2017 und 2018 zurück. Unsere Sportler nahmen seit Sommer 2017 an knapp 100 Wettkampfveranstaltungen in Sachsen und ganz Deutschland teil. Als Leistungshöhepunkte waren Hainsberger Schwimmerinnen und Schwimmer bei Deutschen Kurzbahnmeisterschaften sowie Deutschen und Süddeutschen Jahrgangsmesterschaften vertreten. Erfolgreichster Sportler der letzten beiden Jahre ist Konrad Speck, der 2017 Deutscher Jahrgangsmeister im Rücken-Mehrkampf und 2018 Deutscher Jahrgangsmeister über 100m Rücken wurde und dafür bei der Jugendsportlerwahl des Landkreises in den Jahren 2017, 2018 und 2019 jeweils Zweiter.

Des Weiteren konnten wir zum Schuljahresbeginn 2017 und 2018 mit Lena Rieß und Mika Kovács zwei weitere Sportler aus unserer Nachwuchsarbeit an den Landesstützpunkt nach Dresden delegieren. Lena hat sich dort, ebenso wie Konrad, für die laufende Saison den D-Kader-Status erschwommen. Dazu kommen vier weitere E-Kader-Sportler, die noch von unseren Trainern ausgebildet werden. Zum nächsten Schuljahr werden wir erstmals seit 2014 wieder zwei Sportlerinnen gleichzeitig an die Sportschule delegieren können. Die kontinuierliche Arbeit sorgt dafür, dass wir auch für die zurückliegende und aktuelle Saison vom Landesverband wieder den Status „Talentstützpunkt“ erhalten haben.

Die Höhepunkte unserer Wettkampfsportgruppen waren die Durchführung des einwöchigen Trainingslagers auf dem Rabenberg in den Oktoberferien, die Fahrt zu einem Wettkampf im Freibad außerhalb Sachsens (2017 in Herford/NRW, 2018 in Schwandorf/Bayern) und das von uns 2018 zum 22. Mal organisierte Schwimmfest am Windberg. Dort konnten wir mit über 300 Sportlern und etwa 2300 Starts einen neuen Teilnahmerecord verzeichnen, der uns das gesamte Wochenende nahe an die Kapazitätsgrenze brachte. Für die 23. Auflage, die Anfang Juli stattfinden wird, laufen derzeit die Vorbereitungen an.

Für die Sächsischen Landesmeisterschaften konnten sich 2018 insgesamt 16 und 2019 18 Hainsberger Sportler qualifizieren und erreichten dort Startplätze in den Finals. Auf Bezirksebene erreichten wir in der Mannschaftswertung der Meisterschaften im April im Jahr 2017 den sechsten und 2018 den vierten Platz.

Derzeit hat die Abteilung 285 Mitglieder, davon 125 in den Wettkampf- und 160 in den Breitensportgruppen. Diese werden von etwa 25 Trainern und Übungsleitern betreut. Wie andere Vereine und Abteilungen auch haben wir Jahr für Jahr Probleme, die Gruppen mit den erforderlichen Trainern zu besetzen und Nachfolger für ausscheidende Übungsleiter zu finden. Unser größter Dank gilt deshalb umso mehr denjenigen, die sich derzeit und teilweise schon jahrelang für unsere Abteilung und unsere Sportler engagieren. Zur Sicherung der sportlichen Qualität und der Entlastung der im Ehrenamt Tätigen streben wir derzeit die Wiederbesetzung der vakanten Stelle des sportlichen Leiters der Abteilung an.

Die nächsten großen Ereignisse sind die Durchführung des Örtlichen Prüfungswettkampfes im Hains Anfang Mai, die schon erwähnte Organisation des 23. Schwimmfests am Windberg und die Ausrichtung des „Schwimmens für Demokratie und Toleranz“ Ende August in Zusammenarbeit mit Stadt Freital, Hains, Innenministerium und dem Landesschwimmverband.